



Erasmus+



2 mois à l'étranger, défi relevé grâce à ERASMUS + !

Dès la rentrée du BTS, en Septembre 2016, nous avons eu une présentation du projet de l'établissement ayant pour objectif de faire partir au moins un étudiant en Europe afin d'y réaliser un stage de 2 mois. Tous les trois avons été charmés dès le début et avons accepté de nous lancer dans ce projet innovant pour le lycée.

La Slovénie, petit pays (en forme de poule) de l'Europe Centrale et membre de l'Union Européenne, située aux côtés de l'Italie, la Croatie, la Hongrie et l'Autriche) a été la destination proposée. Après quelques recherches sur cette destination, la motivation renforcée, nous avons préparé ce départ : recherche d'appartement et de location de voiture, liste des pièces à fournir, création de la carte vitale européenne, demandes d'aides financières ... Il est vrai que nous avons d'abord eu quelques à priori sur ce voyage, la durée, la langue (le slovène même si beaucoup parlent anglais), etc. Cependant, rassurés par les encadrants nous étions prêts à partir du 02 Juin au 04 Août 2017 !



L'arrivée en Slovénie se fait par le biais de deux vols, un pour Paris puis un pour Ljubljana la capitale, où nous étions logés. C'est le Centre Biotechnique de Naklo (situé à 28 kilomètres de Ljubljana), qui nous a accueillis pour notre période de formation en milieu professionnel principal. C'est un lycée agricole spécialisé dans la transformation laitière à partir du lait de leurs propres vaches. Là-bas, nous avons acquis un savoir-faire en production de fromages, yaourts, crèmes et de mascarpone. Nous avons découvert avec beaucoup d'intérêt des méthodes de travail et des processus de fabrication inexistant sur la Martinique.



La barrière de la langue brisée, nous avons pu échanger avec les slovènes qui sont très accueillants : à la fois les étudiants mais surtout notre maître de stage afin de rédiger nos rapports de stage individuels. Nous avons aussi été très agréablement surpris par la cherté de la vie, moindre par rapport à chez nous.

De notre poche, nous avons eu à peine 250 euros à déboursier ! En effet, la bourse ERASMUS + nous a permis de couvrir presque la totalité de nos dépenses, le reste a été couvert par la bourse DGER (Direction Générale de l'Enseignement et de la Recherche), aides des mairies et du lycée. Afin de justifier nos dépenses et notre séjour, nous avons dû faire un rapport à ERASMUS, remettre nos tickets et factures, faire des rapports oraux.

Cela nous a plu aussi de valoriser notre expérience auprès de la nouvelle promotion d'étudiants de l'établissement, de toute la communauté éducative, de tous les partenaires de l'EPL. Nous avons pu ainsi communiquer notre enthousiasme. Cette expérience a d'ailleurs été relayée dans différents médias.

Par la suite, nous recevrons un CV Européen ... C'est un plus ! Déjà, nous voyons l'avantage lors de nos recherches de stage. Certains d'entre nous ont même des propositions d'embauche.

Nous tenons à remercier Mesdames ROMUALD et ERSIN-CONTOUT ainsi que le proviseur et les partenaires.